

DECLARACIÓN PÚBLICA

Como Fenpruss La Unión, en representación de los profesionales de la salud, manifestamos nuestra profunda molestia y preocupación ante el incumplimiento de la promesa relacionada a la construcción del nuevo Hospital de La Unión.

El Gobierno, a través del **Delegado Presidencial, Jorge Alveal Pantoja**, comprometió apoyo anunciando públicamente que la colocación de la “primera piedra” se realizaría antes de **finalizar el año**. Sin embargo, a pocas horas que termine el año, tristemente nada de aquello ha ocurrido.

Lo que observamos en terreno es mínimo: corte de pasto, arreglo básico del lugar y ordenamiento del área. En la práctica, podemos constatar la ausencia del hito fundamental como lo es, la colocación de la primera piedra, y menos la existencia de faenas reales, presencia de maquinaria pesada, avances concretos que den tranquilidad a la comunidad. Esto genera desilusión, cansancio y una sensación de engaño para quienes hemos esperado durante tantos años.

Nos preocupa además, la falta de fiscalización efectiva por parte de diversas autoridades actuales y también las recientemente electas y también aquellas que se encuentran de salida. Con una ilusión y lucha tan concreta y necesaria por una mejor salud para la comuna, no se debe jugar. Son miles las familias que han depositado su esperanza de una mejor salud y porvenir para sus familias, permitiendo soluciones reales y en su tierra, evitando desplazamientos hacia otras localidades, con el fin de resguardar su salud.

Resulta especialmente preocupante, el silencio del Diputado Patricio Rosas, médico, parlamentario del gobierno y presidente de la Comisión de Salud, quien ha estado ausente en esta discusión y no ha ejercido el rol que la ciudadanía espera frente a una obra tan relevante para la Provincia del Ranco, a pesar de ser hijo de esta tierra.

Del mismo modo, vemos con inquietud que nuestra primera autoridad comunal, el Alcalde Saturnino Quezada, en un principio haya respaldado públicamente a la Delegación Presidencial, tanto en instancias locales como regionales, sin exigir posteriormente un cronograma oficial, transparente y verificable que exija el cumplimiento de la palabra y compromisos con nuestra ciudadanía. Pareciera, que olvida, que su principal deber es representar y defender con firmeza los intereses y bienestar de todos y cada uno de los vecinos y vecinas.

A ello se suma, la **escasa presencia y cuenta pública** por parte de la SEREMI de Salud, **Ivonne Arre**, y de la SEREMI de Obras Públicas, **Francisca Vergara**. La ausencia de ambas autoridades, en la discusión y contenido agrava la situación, ya

que impide conocimiento e información clara por parte de la comunidad, prescindiendo de la vigilancia sobre la rigurosidad de los procesos.

Nos llama profundamente la atención, la escasa presencia y comunicación de la Directora del Servicio de Salud Los Ríos, Dra. Marianela Rubilar. En momentos en que la comunidad necesita claridad y certezas, no hemos visto un liderazgo concreto y visible, careciendo de información oportuna que exponga con transparencia en qué estado real se encuentra el proyecto y cuáles serán los pasos a seguir.

No hablamos solo de un hito simbólico, hablamos de camas, equipamiento, atención digna y oportuna para miles de personas. Cada día que pasa sin definiciones concretas significa listas de espera más largas, traslados forzados y equipos de salud trabajando al límite. La comunidad ya no puede seguir esperando y los funcionarios de salud tampoco.

**FENPRUSS Hospital
La Unión**

Como organización sindical, preocupada del bienestar de nuestros usuarios, hemos sido pacientes y respetuosos, pero el malestar es profundo. Nos duele constatar que, a estas alturas, finalmente solo existan promesas y no obras visibles.

En este contexto, en los próximos días esperamos no discursos grandilocuentes, sino respuestas concretas respecto de la planificación, fechas verificables y señales reales de inicio de faenas. Mientras tanto, evaluaremos junto a la comunidad a la cual nos debemos, las medidas que correspondan, dentro del marco democrático e institucional antes de finalizado el actual gobierno, no para confrontar, sino para defender un proyecto que es esencial para la salud pública de nuestra gente.

Como Fenpruss La Unión exigimos una respuesta formal e inmediata por parte de las autoridades responsables. La comunidad, los funcionarios y funcionarias, los dirigentes y el movimiento ciudadano merecen certezas reales, no anuncios que se diluyen y promesas que no se cumplen.

El nuevo hospital no es un favor, es un derecho largamente postergado para la Provincia del Ranco.

Si estas en FENPRUSS no está sol@.

Directiva Fenpruss Hospital La Unión

Gerson Burgos Aguilera

Eduardo Cárdenas Molina

Presidente

Secretario

Javier Vera Lincopan

Tesorero

FENPRUSS está afiliada a:

CUT Chile
Central Unitaria de
trabajadores - CUT
Central Unitaria de Trabajadores - CUT

 **Internacional de
Servicios Públicos -
IPS**